

### ¿Conoce Ud. la "TRICOFERINA"?

La TRICOFERINA es una combinación científica que ha lanzado al público el profesor *W. W. Webster* de *New York*.

Después de maduros estudios sobre las enfermedades de la piel y del cuero cabelludo, el Prof. Webster ha descubierto en sus Laboratorios esta valiosa preparación que es irmejorable para HACER CRECER y EMBELLECEER EL CABELLO, para EVITAR LA CASPA y DAR BRILLO AL PELO. Al mismo tiempo que es MEDICAMENTO utilísimo para las glándulas del cabello, es una AGUA DE TOCADOR. Esta preparación eune pues, dos condiciones tan difíciles de combinar: ser un TONICO y al mismo tiempo un espléndido MEDICAMENTO para el pelo, un PERFUME delicado y un RESTAURADOR de la nutrición de las glándulas atrofiadas del cuero cabelludo.

Se dice á veces que cuando el pelo se cae no vuelve á crecer nunca, y es claro que sucede así cuando por enfermedad las glándulas que hacen crecer el pelo no tienen la nutrición necesaria; ellas necesitan algún estimulante que las reviva, y ésta es precisamente la función benéfica de la TRICOFERINA. Estimula estas glándulas enfermas y perezosas, las hace crecer y les devuelve el vigor y color perdidos. Al poco tiempo de usar la TRICOFERINA verá Ud. nacer el pelo nuevamente.

Las glándulas muertas, ésas con nada se reviven, el pelo se cae; pero cuando se trata de una enfermedad reene del cabello y para evitar la caída de éste, NO HAY MEDICINA, NO HAY TONICO que sea tan eficaz como la

### "TRICOFERINA"

De venta en todas las Boticas DEPOSITOS:

Almacén *W. Steinvorth y Hno.*, San José.  
Botica "LA VIOLETA", San José.

### CERVECERIA RICHMOND

La única fábrica del país que puede garantizar la duración de sus cervezas, debido al esero de su fabricación y ser hechas nada más que de LÚPULO y MALTA, nada de gelatina, letrastancias que alteren la calidad de las cervezas haciéndolas nocivas. En uso aparatos recién importados y los últimos procedimientos.

### BOTICA del COMERCIO DE CARLOS A. SILVA

Tiene constantemente gran surtido de drogas y medicinas de patente, que importa con frecuencia. Vende al por mayor y detal. Las solicitudes son atendidas inmediatamente. Las recetas se despachan con toda prontitud y esmero por farmacéuticos competentes. Esta Botica tiene especialidades que garantiza por su preparación y buenos resultados. Ofrece perfumes, jabones, polvos, aguas para tocador, pastas, etc., etc.; artículos éstos importados de las fábricas más acreditadas de Europa.

### "LA EDUCACION"

Sociedad Librera de San José  
**M. V. Blanco & Co.**

En esta acreditada Librería se encuentra el mejor surtido de obras nacionales: LA COCINA COSTARRICENSE, por doña Juana de Aragón; TRATADO DE LOS BIENES, por A. Brenes Córdoba, etc., etc., lo mismo que un buen surtido de papelería.—Se reciben órdenes de sellos de hule, de imprenta, encuadernación y fotograbado. Los trabajos de litografía se atienden con prontitud y esmero.—Siempre hay surtido de las célebres plumas de fuente de PARKER.

### Contratista constructor

Edificios públicos en general, de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc.; reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.  
**JORGE MORALES BEJARANO**  
Dirección: San José.—Avenida Central.—Cuesta de Moras.—Edificio de dos pisos Nos. 521, 527, 531

### El Acorazado BERTHEAU y Co.

Ofrecen al público un elegante surtido de zapatillas y botines.

### CASA DE SALUD Del Dr. J. I. Toledo Lopez Servicio especial

Los pacientes que no quieran ingresar en el "Hospital General", tendrán en esta Casa toda clase de comodidades. Esta Casa está situada en un local debidamente preparado, ESQUINA SURESTE DEL PARQUE CENTRAL, OPUESTA A LA CATEDRAL.  
**EN ASISTENCIA de enfermos**  
Asco  
**ESMERADO**

### LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMÓN, SAN JOSÉ y ESPARTA. Estos rápidos vapores, con todas las cualidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60-00 oro americano  
" " y regreso..... \$ 110-00 "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50-00 oro americano  
" " y regreso..... \$ 80-00 "

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón.  
**E. J. HITCHCOCK,**  
Administrador.

### Northern Railway Co. of Costa Rica

Servicio de trenes

<b>San José á Limón y estaciones intermedias</b>	
Diario, excepto domingo: Mixto,	sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m.
Domingo solamente: Mixto,	sale 9.35 a. m.
<b>Limón á San José y estaciones intermedias</b>	
Diario, excepto domingo: Mixto,	sale 6.15 a. m.; Pasajeros, sale 10.30 a. m.
Domingo solamente: Mixto,	sale 7.10 a. m.
<b>San José á Cartago y estaciones intermedias</b>	
Diario, excepto domingo: Mixto,	sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m., 11.00 a. m. y 5.10 p. m.
Sábado solamente: Pasajeros,	sale 3.00 p. m.
Domingo solamente: Pasajeros,	sale 9.35 a. m.; 5.10 p. m.
<b>Cartago á San José y estaciones intermedias</b>	
Diario, excepto domingo: Pasajeros,	sale 7.15 a. m., 12.45 p. m., 4.17 p. m.; Mixto, sale 5.00 p. m.
Domingo solamente: Pasajeros,	sale 8.10 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m.
<b>San José á Alajuela y estaciones intermedias</b>	
Diario, excepto domingo: Pasajeros,	sale 8.45 a. m. y 5.10 p. m.
Sábado solamente: Pasajeros,	sale 2.00 p. m.
Domingo solamente: Pasajeros,	sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.
<b>Alajuela á San José y estaciones intermedias</b>	
Diario, excepto domingo: Pasajeros,	sale 7.00 a. m. y 1.00 p. m.
Sábado solamente: Pasajeros,	sale 3.30 p. m.
Domingo solamente: Pasajeros,	sale 8.00 a. m. y 3.30 p. m.
<b>Línea Vieja.</b>	
El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto domingo, á las 9 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 2.40 p. m.	
El tren mixto que sale de San José, los domingos solamente, á las 9.35 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 5.28 p. m.	
Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro-salón en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.	
<b>W. E. MULLINS,</b> Gerente general.	

### ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

YA LLEGÓ en ROPA el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. NOVEDADES en camisas, corbatas, bastones, perfumería finísima, pañuelos de lino, etc., etc.

CASIMIRES de los estilos más modernos.  
**Todo nuevo, bueno y más barato que en cualquiera otra casa**

### Vendo azúcar de Grecia

Oficina de San José, 50 varas al Este del Banco Anglo.—Teléfono número 131, apartado 493  
Oficina en Limón, frente al Ferrocarril, contigua al Banco Comercial.  
**GUILLERMO NIEHAUS**

### Fábrica de mosaicos hidráulicos de JOSE MARIA CASTILLO G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para usos generales, un selecto surtido especialísimo para las aceras de mauseleos y bóvedas.  
Para precios y condiciones entnderse con el ingeniero don LESMES JIMÉNEZ.

### Marca "Estrella"

Cerveza Negra  
Best Stout Porter  
Lager Bier

### Directorio profesional

**DOCTOR EDUARDO URIBE**  
Médico y cirujano  
Altos de la "Botica Oriental", frente al Mercado.

**ALBERTO ECHANDI y MATÍAS TREJOS**  
Abogados  
OFICINA: Frente á la Casa Presidencia

**MARCIANO ACOSTA**  
Abogado y Notario  
Oficina: 175 varas al O. de la esquina N. O del Parque Central.

**DR. RAFAEL CALDERON MUÑOZ**  
Médico y cirujano  
Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación 150 varas al sur del "Banco de Costa Rica".

**DOCTOR B. D. TAMAYO**  
Tiene su despacho en la "Botica Nacional".  
Horas de consulta:  
De 9 a. m. á 12 m. y de 3 á 5 p. m.

**ALBERTO MARICHAL**  
Abogado  
Oficina: Al lado del Teatro Nacional

**LUIS CRUZ MEZ.**  
Abogado y Notario  
Oficina: en la casa que fué del doctor don Antonio Cruz.

**PEDRO PÉREZ ZELEDÓN**  
Abogado y Notario  
Despacha en los bajos de la casa de André, varas al S. de la Casa Presidencial.

**J. JORGE FONSECA**  
abogado y Notario  
Despacha en Limón, en los altos de la casa en que está la BOTIC NUESTRA....

**FRANCISCO AGUILAR BARQUERO**  
Abogado y notario  
Tiene su oficina en la casa de su propiedad frente á la oficina de la Junta de Cardad.

**JOSÉ J. CHAVERRI**  
Abogado y Notario  
OFICINA: En Heredia, casa de la señoa Paniagua v. de Flores.

**LUIS P. JIMÉNEZ**  
Médico y cirujano  
Despacha en la oficina que ocupó el doctor Calneck.

### FLORILEGIO

### Los zapatos

Juan, joven oficial mecánico aunque era muy hábil, estuvo en una ocasión mucho tiempo andando de acá para allá sin encontrar trabajo. Sus zapatos se rompieron de tanto andar por malos caminos hasta que por fin tuvo que tirarlos. No teniendo dinero bastante para comprar unos nuevos, sentóse triste y pensativo en un banco delante de la puerta de una venta.

Llegó entonces un distinguido oficial en un magnífico coche y paró delante de la venta. Al verlo, dijo Juan:

—¡Ah, si yo fuese tan feliz como este señor! El tiene coche y caballos, y yo ni siquiera tengo zapatos.

Pero al querer apearse el oficial, echóse de ver que no tenía pias; los había perdido ambos en la guerra. Fué menester bajarlo del coche y entrarlo á fuerza de brazos en la venta.

Entonces pensó Juan y dijo para sus adentros:

—No, no cedería yo mis sanos y enteros pies á este señor ni por el coche ni por los caballos ni por toda su riqueza; no me cambiaría con él; prefiero andar á pie todo el curso de mi vida.

¡Cuántas veces la que él cree riqueza Envidia el pobre, sin saber, cuitado, Que es él aún más feliz en su pobreza!

EL INDEPENDIENTE

Toda la correspondencia deberá ser dirigida al Director de este diario,

don M. A. Casal,

Apartado n.º 391

San José

Permanente

No aceptamos remitidos, ni siquiera artículos de colaboración, por buenos que sean, si no se nos hace saber la procedencia. Estimamos en mucho la dignidad de hombres (de ahí que nos hagamos siempre de enemigos), y de ahí que no podamos consentir en que se tenga desconfianza de que salga de la Redacción el secreto de la firma de un autor.

Let us have peace

Con esas memorables palabras del héroe de la guerra de secesión norteamericana terminó el señor Lic. don Ricardo Jiménez la carta que dirigió hace más de un año por la prensa al Sr. Presidente de la República.

Sí, por Dios, let us have peace! de lo contrario el país se irá por el camino por el que se han ido los demás de la América Central. Tomemos ejemplo de naciones europeas, veamos que aquí va habiendo hambre y que pueden venirnos encima las siete plagas infernales con todo un séquito de calamidades.

Miren con tiempo los disociadores, mire el Gobierno sobre todo y con tiempo que desde hace muchísimos años se viene confundiendo lastimosamente al socialismo con el comunismo, y que de ese error proviene en mucha parte que se haya juzgado mal la demanda de ciertos derechos inalienables concedidos por Dios al hombre para que pueda realizar su misión en la tierra.

Y después la lucha y los sacrificios vienen siempre á ser estériles.

Y de la esterilidad de los sacrificios viene la desesperación, y de la desesperación viene el crimen, y del crimen de los que están abajo surge la apoteosis de los explotadores.

Eso no es lirismo, sino realidad sombría, y á evitarla deben tender los esfuerzos de los hombres presigiosos de todos los bandos políticos. Este pueblo hasta ahora ha marchado perfectamente bien, pero el hambre por una parte, y los aguijoneamientos de los disociadores por otra, pueden hacer que se salga del carril; y todos, todos los hombres de buena voluntad debemos procurar evitarlo.

Defienda, pues, cada cual sus derechos, pero antes que eso aún, cumpla cada uno sus deberes, y así tendremos paz, como lo pedía hace poco más de un año el señor Lic. don Ricardo Jiménez.

Let us have peace.

La desmoralización

¡Qué amarga verdad es la de que la irreligión es el camino de la desmoralización! En efecto, desde que en Centro América ha recrudecido la lucha por echar de los altares á Jesucristo, la víctima no es éste, que sigue inmóvil é inconvencible en ellos, sino el pobre ignorante, para quien desaparece todo freno moralizador. Y de individuo á individuo el mal va cundiendo, luego de generación en generación, hasta hacerse inarranca- ble, como la pita tenaz en roca dura. Entonces habrá que exclamar con Shakespeare: *poor people!* ¡pobre pueblo!

¡Quién no ha observado, en efecto—no nos cansaremos de repetirlo,—cómo cunde, cómo sube hacia el ambiente en que sfanan nuestros puros y desinteresados anhelos de ejemplo moralizador, un denso vapor de barbarie que los asfixia! ¡quién no ha oído aconsejar invocando el bienestar positivo del propio porvenir, que se desoiga la voz que habla de las altas cosas del espíritu, que clama por su cultivo, pues que no enseña á dar gusto al cuerpo, ni responde á las exigencias de la vida moderna que se agita febril en búsqueda de placeres! ¡quién no ve pasar sin séquito, abandonados en la soledad de su alma, á los buenos cristianos, por visionadores de quimeras, por ilusos visionarios!

Y este cínico grito cunde por doquiera, como el toque de clarín que convoca las dispersas tropas, como el santo y seña que compacta las falangas que quieren abatir á tierra los baluartes á que se amparan los buenos, rebeldes aun á reconocer el triunfo de esa propaganda inmoral y desmoralizadora. Sí, porque el mal no ha triunfado ni triunfará aunque en toda la línea se vean sus frutos de destrucción: hijos que atacan á mano armada al autor de sus días; monstruos que armados de machetes acometen á quien los llevó en sus entrañas; desgraciadas que conciben ¡horror! del hombre que las engendró, y un hombre que engendra, ¡sátiro abortado del Averno!, en él mismo, en su hija, sangre de su sangre. Lean la prensa del Norte.

Estos hechos abominables, incalificables, e usa horror tratarlos; no ha llegado aun, además, hasta nuestro pueblo, toda la ola turbia de esa marea. Y por lo mismo deber es del Supremo Gobierno y de todos los que se interesan por el porvenir moral del país, íntimamente ligado con el pasado religioso, no descuidar éste, para no descuidar aquél. El porvenir está encerrado en germen, dentro del presente, como éste lo estuvo en el pasado.

La gran velada de esta noche

Para los que saben de admirar lo bueno y lo bello, he aquí el programa de la gran velada de esta noche á las 8 en el Teatro Nacional.

PROGRAMA

Obertura por la Orquesta

1ª parte

- 1.º—DISCURSO por el señor Lic. don Ernesto Martín.
- 2.º—EL SUEÑO DEL NIÑO; cuadro dirigido por el señor Povedano.
- 3.º—LA LUNA—"Valente"; canto por la joven artista Lola Castegnaró.
- 4.º—SONATA-CONCIERTO para violín—Andante—Allegro—Sarabanda—Tambourin—Leclair 1704; ejecutada por el joven René Soto.

Cloatura por la Orquesta

2ª parte

- 1.º—LAS BELLAS ARTES; cuadro dirigido por el señor Uzcátegui.
- 2.º—BAILE ESPAÑOL; ejecutado por la señorita Marina Fernández.
- 3.º—EL ABUELO; poesía recitada por su autor, don Lisimaco Chavarría, acompañado al piano por el maestro Castegnaró.
- 4.º—BUTTERFLY—"Puccini"; aria cantada por la señorita Valentina Lamioq.

3ª parte

- 1.º—RHAPSODIE HONGROISE N.º 8 "Liszt"; ejecutada por la notable pianista doña Mercedes de Tucker.
- 2.º—CAKE-WALK; bailado por las graciosas niñas Ricardo.
- 3.º—LA ESPAÑOLA—"Chiara"; bolero cantado por Lolita Castegnaró.
- 4.º—LAS MARIPOSAS—Coro de niños.

Y para los que saben de virtudes, para los que sienten hondo, para los que aman á Dios en el prójimo, he aquí la palabra de orden de la gran Velada: LOS POBRES, á beneficio de quienes la ha preparado la Sociedad de Hijas de Santa Isabel de Hungría, y de manera especialísima la espiritual é inteligente señorita Rosario F. Ferraz, alma mater de la fiesta.

El banano

Considerado como alimento, como elemento dietético y como droga

(Continuación)

En muy reciente artículo—29 de agosto del corriente año—dice el Dr. Enrique Labbé, jefe del laboratorio en la clínica médica Laennec: "La práctica vegetariana y la costumbre de asegurar la conservación energética y la reparación orgánica por la ingestión exclusiva de cereales, legumbres ó aun de frutas solamente, es una práctica con la que se encuentran muy bien los adeptos á este sistema, pero la generalización científica de tales hábitos dietéticos no se ha hecho todavía. Los médicos que diariamente prescriben á sus enfermos esta clase de regímenes, desconocen generalmente las cualidades preciosas de digestibilidad, así como el poder energético considerable y el máximo de asimilación que poseen algunos de nuestros frutos y frutos. Esta ignorancia hace que algunos de nuestros frutos se olviden ó proscriban del uso diario; y si esto acontece con nuestros frutos, nada tiene de extraño que hasta hoy no se hayan sabido estimar, en lo que realmente valen, los recursos preciosos y la grande utilidad que el banano nos ofrece en el régimen de los individuos sanos y en el de los enfermos más delicados, recursos y utilidad hasta hoy tan poco conocidos."

"Hasta hace pocos años el banano era considerado en Francia simplemente como fruta de lujo y su introducción era poco favorecida; pero esta situación económica se ha modificado en parte y hoy el banano es un género poco costoso. Como tal, visto su valor alimenticio y su gran digestibilidad, tiene lugar preferente en las listas y cuadros de raciones alimenticias racionales y económicas, como no hace mucho lo hicimos [cuadros de alimentación racional—L. Landouzy, Henri et Marcel Labbé, Maasson 1906] y en el repertorio de alimentos que deben introducirse ventajosamente en el régimen de los enfermos.

(Continuará)

(De un estudio del Sr. Zenón Delgado, cónsul general de Colombia en Hamburgo).

Augere Dei

el domingo del corriente hicieron su primera comunión en la Santa Iglesia Catedral, 57 niños y 63 niñas previamente preparados por el incansable señor canónigo don José Vicente Salazar y sus asiduas colaboradoras.

Hubo ejercicios espirituales unos días antes, hechos por el ilustrado y bondadoso padre Guerra, —abogado de la Legación Eclesiástica en estas repúblicas,— quien con ese tono suave y agradable que le es peculiar refería cuentos infantiles á los niños para demostrarles el gran valor de las virtudes y lo grandioso y sublime del Sacramento de la Eucaristía.

El domingo, debidamente aleccionados y con el mayor orden y compostura, divididos en dos alas blancas y purpúreas por el candor, por la inocencia, se acercaron á la mesa eucarística á saborear por vez primera las delicias indescribibles del que puede encerrar en su pecho al Niño Dios, al Cordero Pascual, al Redentor de la humanidad.

¡Oh momento sublime! Oh instante grandioso en que sin poder explicar por qué, se nos inundaron de lágrimas los ojos de muchos padres de los niños que allí cumplían este deber del cristianismo!

¿Hay saber humano que pueda explicar por qué ese suavísimo goro produce lágrimas? Después se les sirvió un magnífico café en el suntoso edificio que generosamente prestó el señor don Miguel Macaya para la feria de los pobres. Allí las virtuosas señoras de San Vicente de Paul, atentas y solícitas servían á los niños.

A las 12 y media se vinieron otra vez los niños para hacer la renovación de las promesas del bautismo, empezando el doctor Trinidad de Jesús Araya por explicarles con frase concisa y clara lo que aquel acto significaba.

Terminada la ceremonia, puso el elocuente padre Guerra broche de oro á los actos del día con una alocución adecuada á dichos actos.

El Ilmo. señor Obispo obsequió á todos los niños con preciosas estampitas. Gracias, mil gracias debemos dar al virtuoso y activo padre Salazar, á las señoritas catequistas, al ilustre padre Guerra y á todos los que por nuestros hijos se han tomado tanto trabajo. Que Dios, Supremo distribuidor de bienes, oyendo nuestros votos, pague con creces el bien que nos han hecho en nuestros hijos.

Por Padres de familia,

EMMANUEL

Estudiantina y orquesta

Contando con un número de músicos no menor de 20, me pongo á la disposición del público para bailes, paseos, matrimonios, banquetes y cualquier clase de actos. Puedo poner cualquier clase de música que se me encargue y á cualquier hora de la noche.—La agencia estará en la reconocida "Barbería Salón."

Estadere con

VÍCTOR MALTÉS

Los tarrazúes

Se dice por ahí que el Ilmo señor Obispo piensa dividir en dos la extensa parroquia de Santa María (cosa muy justa). Con tal motivo me propongo dar á conocer al público los varios pueblos que han formado hasta hoy la jurisdicción de aquella parroquia.

Supongo que la línea divisoria de los dos curatos será el río Tarrazú, quedando á uno San Marcos, San Pablo, San Andrés y Santa María; y al otro Corralillo, Los Frailes, San Cristóbal y San Juan de Tobosí.

SAN MARCOS

Tengo dos motivos para no olvidar la modesta villa, cabecera del cantón de Tarrazú. Es el primero la amabilidad de sus principales vecinos, durante los dos años y resto que fui cura de Santa María, visitándoles con la frecuencia posible; el segundo la constancia de sus hombres en hacer producir algo aquellas tierras rebeldes.

Añádese á esto que ya en mis tiempos se notaba cierto aire de buena sociedad. Esto no debe extrañar del todo, pues había elementos

Rafael Vargas (q. e. p. d.) era todo un señor; su casa era modelo de atenciones y cultura. Eustaquio Mora, un amigo excelente.

Estaba recién llegado el guada lupano don Nicolás Gutiérrez, germen de sociabilidad y progreso.

Doña Juana Jiménez, venerable matrona cuyas bondades cautivaban á cuantos llegaban á su casa. Si es muerta, vaya mi pésam— á toda la villa y especialmente á sus hijos muy estimados.

Napoléon Zeledón J. era ya maestro por allá, y todos saben cuán finos y amables son Napoléon y toda su familia.

Pero sépase de una vez, que la lista de los buenos marqueños sería interminable.

Los Zúñigas, desde Encarnación, hasta Sabas, nunca se olvidan ni oien más excelentes vecinos.

Si San Marcos hubiera tenido cura con residencia, hubiera progresado más. Y esto no es parcialidad, pues bien saben los mismos comerciantes que les cae más platita cuando hay misa, que cualquier otro día. Las cosas son como son, y no se cambian con negarlas.

El clima de San Marcos es sano y agradable, aun en la estación lluviosa. Lo quebrado del terreno dificulta el ensanche de la población central.

En los alrededores hay paisajes bellísimos. Aquella planicie de San Lorenzo es una belleza. ¡Lástima que no se hubiera asentado allí la población!

Cuando los pueblos del sudeste, General, Buenos Aires, Térraba y Boruca, se pongan en contacto con el interior, San Marcos recibirá un impulso incalculable.

Es una Boca del Monte, como llamaban nuestros viejos á esos pueblos sentados en la intersección de caminos.

SANTA MARIA

A tres cuartos de hora de San Marcos y escondida entre altos cerros, aletas de los Andes, está el distrito parroquial, santa María, especie de aldea suiza, sentada en la margen del Parrita.

En sus principios, Santa María fué propiedad del extinto vecino don José María Ureñ; desamparado de origen.

Poco á poco fueron allegándose algunos, amigos y parientes, que encantados de la feracidad de aquellas tierras y de la admirable topografía del lugar, fuéronle comprando trozos de terreno. Leváronse sus familias, y éaos fueron los primeros colonos de Santa María. Una bendición ha sido para aquel distrito el origen de sus primeros vecinos: Desamparados

Honrados y trabajadores, aquellos primeros boers, comunicaron á sus hijos esas buenas cualidades, que aun les distinguen.

FRAY JUAN

Cometas

Debo á la amabilidad del General Villegas el siguiente recorte de un periódico del 15 de noviembre:

APUNTES DEL DIRECTOR DEL OBSERVATORIO NACIONAL

Respecto al aparecimiento de un cometa

En esta fecha el doctor Santiago I. Barberena nos escribe diciéndonos lo siguiente: "Con motivo de los rumores que en estos días han circulado en esta ciudad, de que un nuevo cometa está á la vista, pudiendo observarse (según asegura cierta persona en carta particular dirigida al Director del Observatorio) á 45° sobre el horizonte, hacia el poniente, abajo de Alair, he tratado de cerciorarme del hecho, y hasta ahora no he logrado verlo. "Aunque en la citada nota no se indica la hora de la observación, creo deber ser á prima noche, pues Alair culmina por ahora cerca de 4 h. 30 m., después de medio día.

"Repasando la lista de los cometas periódicos no encuentro ninguno, visible á ojo desnudo, que pueda haber aparecido en estos días.

"Continuaré buscando y tomando informes y con lo que resulte daré cuenta al público."

Siempre leo con placer todo lo que escribe el sabio salvadoreño ingeniero señor Barberena, y por eso creo conveniente indicarle que el 25 ó 26 de noviembre se veía aquí el cometa hacia el S. W. de la estrella "alfa" (Agüila) á que él se refiere, y tenía como una hora menos que ésta de ascensión recta. Poco antes vió don Juan Rudín ese cometa al Norte de dicha estrella.

En artículo de "La República" de ayer se confunde la misteriosa estrella de los Magos con el cometa Halley que pasará por su perihelio el 16 de mayo de 1910. Como el articulista incurre en errores me permito recomendarle, para que salga de ellos, que lea la página 774 del "Vade—Mecum de l'astronomie" por J. C. Houzeau, director del Observatorio real de Bruselas, en que están consignados 13 pasos del cometa Halley, el primero el 8 de octubre del año 11 antes de Jesucristo y los otros en las siguientes fechas de nuestra era.

- 14 de enero de 66,
- 29 de mayo de 141,
- 12 de setiembre de 989,
- 1º de abril de 1066,
- 24 de octubre de 1301,
- 9 de noviembre de 1378,
- 9 de junio de 1456,
- 26 de abril de 1531,
- 27 de octubre de 1607,
- 15 de setiembre de 1682,
- 13 de mayo de 1759 y
- 16 de noviembre de 1835.

PEDRO N. GUTIÉRREZ

Reformas á la Ley de Elecciones

(Continuación.)

12ª—Acto continuo se dará el uso de la palabra al dicho defensor para que a guisa lo conducente á sus pretensiones y ofrezca la prueba testimonial que considere del caso, procediéndose en la aceptación y práctica de tal prueba del mismo modo establecido para la del actor;

13ª—De todo levantará el Secretario acta sucinta, que firmarán el Presidente y el Secretario, aprobada que sea por los miembros del Tribunal;

14ª—El día mismo de la vista, siempre que esto sea posible, ó á más tardar dentro de los tres siguientes, dictará la Corte su resolución;

15ª—Ni el actor de una reclamación de nulidad, ni el defensor de la validez tendrán derecho á hacer otras gestiones ni á más amplia intervención en el asunto que á las señaladas en los números precedentes, á menos que el Tribunal considere del caso otorgarles mayor intervención;

16ª—La Corte apreciará la realidad y eficacia de la prueba rendida, con entera libertad de criterio, conformándose tan sólo á las reglas de la sana crítica;

17ª—Cuando se trate de nulidades que pueden declararse de oficio, según el artículo 103, en vez del extracto de la reclamación de nulidad, se publicará un extracto del informe de la Junta á que se refiere el artículo 47, y se aplicarán en todo lo demás las disposiciones

HAY QUE COMPRAR LO FINO Y ARTÍSTICO EN LAS MEJORES CONDICIONES VISITE USTED PARA ELLO, SIN DILACIÓN, EL

BAZAR ESPAÑOL

DE

F. LLORET BELLIDO Y COMPAÑIA

En aquel provisto establecimiento, situado junto a "La Alhambra", se encontrarán dos especialidades que comienzan a hacerlo famoso: el ramo de

Librería Y EL DE Cuadros para regalo.

No hay en todo Costa Rica obras de recreo y de ciencia tan escogidas ni grabados más bellos, ni molduras más modernas.

ES PRUDENTE TENER EN CUENTA LAS VENTAJAS QUE OFRECE EL

BAZAR ESPAÑOL. CONVÉNZASE, PUES.

anteriores que fueren adaptables. Hasta el momento del juicio podrá cualquiera ó cualesquiera ciudadanos presentarse por escrito asumiendo ya el carácter de actores de la reclamación, ya el de defensores del acta. Cuando concurren varios se estará á lo dispuesto en los números 3º y 4º

18º.—La tramitación de esta clase de juicios se hará en papel de oficio y estará exenta de todo derecho fiscal.

Artículo CV.—Corresponde al Congreso Constitucional resolver las reclamaciones de nulidad que ocurran contra las demás elecciones de segundo grado.

Errata

En nuestro número de ayer salió el siguiente verso al pie del artículo Transacción, por culpa de un bendito pastel:

"Y si dijeres, lector, ser comento, Como me lo contaron te lo cuento"

Laase, como lo sabe la mayoría de nuestros lectores:

"Y si, lector, dijeres ser comento, Como me lo contaron te lo cuento"

INOCENTE.

Otra orientación

Tomamos de nuestro estimado colega El Orden Social lo siguiente:

"Lo de siempre...— Ni siquiera se conoce el programa de un partido, pues no se ha elaborado aún, cuando allá van (porque tienen simpatías personales por el candidato) varios católicos que suponíamos de principios, confundidos con libertarios y enemigos jurados de la Iglesia, aclamando como jefe á un liberal.

¿Es ésa la manera de marchar los católicos unidos y en estrecha alianza, como lo quiere el pontificado? Vivir para ver... y desconsolarse."

Finca

Vendo al contado ó á plazos, una finca situada en San Pedro de Barba: consta de algo más de 28 manzanas de café y 25½ manzanas de potrero, como tres manzanas de cañaveral, dos casas de habitación de regular tamaño, un galpón y varias piezas para peones. Se ofrecen ventajas al comprador.

También vendo un potrero de 9½ manzanas, en el punto llamado el Salto, Distrito de los Angeles de San Rafael de Heredia.

Heredia, 26 de noviembre de 1908 ESTEBAN RAMIREZ

DOS BUENAS CASAS

Se alquilan dos buenas casas, situadas en

al frente de las que actualmente construye el señor Donaldson. Son de ladrillo, nuevas, entabladas. Están contiguas y tiene cada una, sala, dormitorio, comedor, cocina, magnífico baño, pilas de lavar, excusado, patio, corredor al frente, jardín, espléndida vista, buen aire, calle de 20 metros de ancho al frente, cafetería de lo mejor. Precio: 30 colones cada una; mas por contrato y pago adelantado, \$ 25.—ocada una; con muebles, precio convencional. Informes en este periódico.

AVISO

Se hace saber á las personas que posean números de la rifa aprobada por el Supremo Gobierno—de un abanico y un prendedor, hecha á beneficio de la iglesia de Alajuela, que dicha rifa se efectuará el 1º de enero entrante, en conexión con la lotería del Asilo Chapuí, de manera que 20 números de esta última correspondan á un número de la rifa.

GACETILLA

¿Y la Higiene?

Muy laudable nos parece la orden de blanquear las casas, pero más lo sería si se hiciera como debe hacerse, es decir, por dentro y por fuera. La Policía encargada del importantísimo ramo de la higiene debiera fijar sus miradas en el interior de las casas, y con más rigor en aquellas casas destinadas al inquilinato, pues hay infinidad de propietarios más duros que una roca para eso de alojar un poco de cal para el aseo del interior de las habitaciones en favor de la higiene y sus respectivos inquilinos; estos últimos ponen á diario el grito en el cielo, pero los señores propietarios siempre sordos. Sucede con muchas casas lo que con muchas personas: se gastan un lujo refinado, llevando una conciencia negra.

Retreta

La del 28 en el Parque Central bajo la dirección del maestro Loots estuvo muy buena. Sobre todo la última pieza "Obertura de Guillermo Tell", fué aplaudidísima y mereció los honores de la repetición. Así sí gustan las retretas. Felicitamos á la Banda Militar de San José y á sus directores.

Caballitos

Desde anteaer quedaron instalados "los caballitos" de don Arturo Ulloa que funcionan en el parque de Morazán. Muchas pesetas deseamos á don Arturo; á pesar de que ahora todo el mundo dice "estoy tieso", había mucha concurrencia en la primera tarde en que funcionaron.

Grave desdicho

El domingo por la tarde una sirvienta paseaba en un cochecito á un niño de corta edad en el Parque Central é hizo girar el cochecito con gran rapidez y cataplum! fué el niño á tierra golpeándose una mejilla. ¿Y la sirvienta? pues nada, cargó con el niño y desapareció como una... bruja.

¡Qué lástima!

Mucha falta nos harán los realitos que de seguro tendrían dispuestos los limonenses para dar más realce á nuestras próximas fiestas, pero no hay remedio: á la madre Naturaleza se le ha ocurrido ponernos una muralla y aquí se corrobora el sabio adagio de que el hombre propone y Dios dispone.

Súplica

Suplicamos á nuestros suscritores no paguen ninguna suscripción sino á la presentación del respectivo recibo firmado por don Augusto Gallardo, caballero honorable que está hoy hecho cargo de la Administración y quien, de paso sea dicho, puede dar razón del manejo de cualquier circulator á cualquier curioso que lo desee.

EL DIRECTOR.

Sensible desgracia

Un joven cartaginés herido

(Por telégrafo)

Cartago, 29 de diciembre de 1908.

A El Independiente

Por telegrama recibido de Turrialba se sabe que fué herido de un balazo el joven Juan Troyo, quien se encontraba en "Pascua". Don Alfredo, padre del herido, sale en snteeeso. mogmasrso caballo para elátu

CORRESPONSAL

Cien estrofas

Ella era semejante á una amapola de las verde campiña, y cuando al río iba al encuentro del abrazo mío con respeto aquietábase la ola,

Y cesaba la grata barcarola de las palmeras y el ciprés umbrío y el pez salía del torrente frío y nos mostraba su flexible cola.

Y una tarde la dije: Si me amaras yo te daría cien estrofas raras; y contostome con su voz sonante:

— Dame cien pesos, q' por cien estrofas la gente sólo me dará cien mofas; ¡dame cien pesos, y seré tu amante!

CAM.

De Grecia

La ermita del tan progresista y patriótico barrio de San Roque hace algunos días permanece silenciosa y triste, pues el tañido de sus campanas no se ha vuelto á oír desde que sus abnegados vecinos, no contentos con las que había, las han transportado á Palmareas para fundirlas de nuevo, encargando las hagan con cuatro ó cinco quintales más del peso que antes tenían y que sean consistentes y buenas, cuesten lo que cuesten. El que se ha hecho cargo de todas estas diligencias ha sido don José de Jesús Rodríguez, hombre entusiasta y desinteresado, que cuando se trata de trabajar ya sea en favor de la ermita ó en el bien y adelanto del barrio, no omite hacer cualquiera clase de sacrificios.

Me dicen, no se si será verdad, que don Mercedes Hidalgo y don Pedro Rodríguez ayudarán al pago de dichas campanas; mas sea de esto lo que fuere, no es justo que sólo dos ó tres se sacrifiquen por un cosa que á todos les interesa; sé que todos están listos á contribuir con gusto aunque sea por medio de "turnos" con tal de tener en su ermita unas campanas cuyo grito se alcance á oír del uno al otro confin del distrito. ¡Animo, valientes Roqueños, que con gusto y unión todo imposible se vence!

CORRESPONSAL

POR ESOS MUNDOS

Qué bien nos vendrían ahora

Buenos Aires, 28.—El empréstito de diez millones de libras será distribuido así: 25 millones de pesos oro para el desarrollo de territorios especialmente en lo tocante á construcciones ferroviarias en Chaco y Patagonia; 18 millones para aumentar el capital del Banco Nacional y 7 millones para mejorar ferrocarriles.

Entre nosotros andamos como moro sin señor

Río Janeiro, 28.—El Comité del partido Imperialista anunció que el Príncipe Pedro renunció sus derechos al trono del Brasil á favor de su hermano Luis. El partido católico resolvió tener candidatos

propios en la próxima elección en vez de apoyar á los de otro partido.

A estrechar otras relaciones?

Montevideo, 28.—Zarpó la escuadra inglesa mandada por Percy Scott.

Un diputado compasivo

Asunción, 28.—El Congreso empezó las sesiones extraordinarias. El diputado C. rillo introdujo moción á favor de la amnistía de reos políticos. Parece que la moción tendrá el apoyo del Gobierno.

Asesino y suicida

Burgos, 28.—Luis Aznar, impulsado por los celos mató á su novia, la lindísima María Martínez, al salir ésta de la iglesia de San Lorenzo; hubo gran confusión entre los fieles y los sacerdotes. El criminal suicidose en seguida.

AHORA LO VAN A CANONIZAR

París, 28.—Con excepción de "La Libre Parole" toda la prensa francesa considera el ataque á Fallieres un acto fantástico sin importancia política. Para muestra de la capacidad mental de Mathis baste decir que hace pocas semanas cedió todos sus ahorros—6.000—á un individuo que le hizo creer que lo casaría con una dama muy rica.

CHOQUE DE LA POLICIA RUSA CON REVOLUCIONARIOS

Moscou, 28.—El barón Cotte murió y el coronel Muraki fué herido durante un encuentro entre la policía y los revolucionarios en la villa que ocupa fuerte posición en la isla Elken, en un río cerca de Moscou, y es la residencia veraniega de los jefes revolucionarios. La policía enterose de que una reunión sediciosa verificábase en la villa y con el ánimo de capturar á los concurrentes dirigióse á la casa. Cuando tuvieron cerca, los revolucionarios hicieron fuego sobre el cuerpo de policía. El ataque inesperado hizo que la policía se retirara, pero avanzó de nuevo con el auxilio de la infantería. En este encuentro fué que pereció Cotte, jefe de la policía secreta.

CASO EN QUE MAS SABEN LOS DE AFUERA

Panamá, 28.—El río Reventazón en Costa Rica arrastró un puente y 25 hombres; otros ríos han arrastrado casas y puentes; un tren cargado de café cayó al río; la línea férrea está seriamente dañada.

UN BOLIDO CAUSA EL ESPANTO DE UNA POBLACION

Burgos, 28.—Cayó un bolido en Jubilla llenando de espanto á los vecinos, quienes arrodilábase en las calles y lloraban. El bolido era de gran tamaño; la explosión fué formidable; incendió varias manzanas de casas, pero fué sofocado el fuego. Fueron recogidas cinco gruesas piedras calientes, las cuales contienen mucho hierro.

Ferrocarril de Madrid á Valencia

Madrid, 28.—El Gobierno está dispuesto á facilitar la construcción del ferrocarril directo á Valencia, de Madrid. Falleció el coronel de seguridad Emilio Elías.

Pescan á los pescadores

Valencia, 28.—Los ladrones forzaron la caja de la Sociedad Progreso Pescador, de Cabañal, y robaron 24,890 pesetas. Persigúeselos.

Por los pobres

Tarragona, 28.—A fin de aliviar á las clases obreras abrióse una suscripción popular para pagar cupones sobre consumo correspondiente á 1909. La cantidad reunida rápidamente. El Ayuntamiento suprimió el impuesto. Los concejales fueron aclamados Grande júbilo.

Manifestación tumultuosa

Granada, 28.—Los amotinados de la Zubia verificaron una manifestación tumultuosa é intentaron agredir á los civiles. Estos dispararon al aire disolviéndolos. Dimitieron el Alcalde y el Juez. Restableciöse la tranquilidad.

El héroe sin gloria de Filipinas

Washington, 28.— El Almiran'

te Dewey celebró su cumpleaños. Hállase algo enfermo.

Hoy es lo mismo que si hubiera sido pobre

San Francisco, 28.— Falleció el millonario Claus Sprekelles, oriundo de Alemania, conocido como rey del azúcar. Llegó pobre al país, deja 75 millones de dólares.

Un cinematógrafo origina un incendio

Londres, 28.—Fuego originado por un cinematógrafo; gran pánico; 30 heridos.

NO QUIEREN QUE LOS SALVEN DE UN ENVENAMIENTO

Amoy, 28.—Prohibióse á los indígenas de Tungan el cultivo del opio y habiéndose negado á obedecer dieron lugar á un choque con las tropas; seis oficiales y diez civiles resultaron muertos. La población levantose en armas; fueron enviados 500 soldados á restablecer el orden.

LOS CIENTIFICOS CON EL INCENSASIO

Valparaíso, 28.—Brillante banqueto oficial hubo anoche en honor de los Delegados del Congreso Científico; concurren 500 personas, inclusive el Gabinete; el comité ejecutivo expresó su reconocimiento á los F. E. U. U. por su participación en el congreso, contribuyendo así á fomentar la opinión pública continental con relación á los servicios de Roosevelt y Root en pro de la solidaridad de las repúblicas americanas. La anterior declaración fué acogida con mucho entusiasmo. El profesor Rowe manifestó el deseo de los delegados de los E. E. U. U. de contribuir al éxito del Congreso pero evitando aceptar altos cargos en éste. Hubo torneo militar ayer en honor de los delegados con gran éxito; hoy gran baile en obsequio de los mismos. Toda clase de entretenimientos en residencias privadas; todos animado del sentimiento más cordial y afable.

EL DESTINO

Nací en la República de El Salvador; muy joven vine á esta tierra de bendición; ya cuento algunos años, me colean los setenta años; la nieve de mis canas es testigo.

Joven estuve en la escuela, poco, no por falta de preceptor, sino por desidia; me quedé en el A. B. C. Y nótese que no eran aquellos tiempos los de los antiguos, en que se escribía sobre cuero, en hojas de palmera ó en la segunda corteza de las plantas, cuando no se conocía el papel. Sin embargo, la instrucción popular, llamada primaria, que comprende las nociones generales del idioma, la religión, el cálculo y la escritura era viciosa é imperfecta; no se conocía la actual enseñanza objetiva. Al leer me paraba donde no debía; leía cantando cuando debiera pronunciarse simple y naturalmente, con sujeción á la puntuación; las lecciones de gramática eran de memoria y sin explicación alguna. Como quiera que sea, salí de la escuela como entré, vacíos los aposentos de la cabeza. Así es que hacía bien, como lo hice, en abandonar el templo de Minerva, donde era inútil buscar ansioso el agua bendita de la ciencia.

Me olvidaba agregar que lo único que aprendí en la escuela y en los consejos de mi buena madre, fué no cogerme lo ajeno, ni calumniar, ni declarar falso, ni vengarme de los que me hacen mal, pues educado en la desgracia, sé amar y perdonar á mis enemigos gratuitos, porque si bien la venganza es dulce en una hora, no deja envenenada toda la vida.

El bien produce flores; la calumnia, por el contrario, si bien no quema, tiza; divide los amigos y mancha la honra de las familias, que es cosa muy delicada; lepra social, producto de la envidia, uno de los primeros enemigos del progreso, y hace á los pequeños odiar la grandeza del genio, como dice Lamartine. El testigo que declara falso, es un impostor, de graves y trascendentales consecuencias; inventa procesos y acusa al perjurio, delito abominable que varias veces tiene por móvil la venganza y los odios personales, propios de gentes ayunas de todo sentimiento de decencia; de almas ruines, por solo el placer de hacer mal y difamar, para matar la honra, para hacerla morir moralmente ante la sociedad. A veces hay que creer en el destino, hay seres pródigos á sufrir á ser víctimas de sus malvados. No vale estar metido entre los brazos llevar una vida retirada; bajo un humilde modestia que abre sus méritos.

Sera hay predestinad' s, como dije antes, que al venir á la vida traen una cruz signa angusta que cumplir; que por uno de esos misterios que no están al alcance de la inteligencia, les toca un teatro triste, sin luz, sin aire puro, sin espectadores ilustrados, y su genio se apaga, y en vez de encontrar palabras de aliento para cruzar en zudo vuelo por los eternos de soles y celestiales armonías, se echa en juego las intrigas, que son explotadas por sus adversarios envidiosos, para denigrarlo ante los que no le conocen.

J. M. P.

# LAS DELICIAS

— DE —  
**MIGUEL MENA**

Este gran establecimiento, tan acreditado no obstante su reciente fundación, ofrece á sus favorecedores un surtido completo de refrescos y helados, así como los afamados tostes elaborados por el mejor maestro en el ramo que tenemos en Costa Rica. Asco y esmero en el servicio son las cualidades distintivas del establecimiento. Sólo al pasar por él saltan á la vista del transeunte, quien se detiene y se ve atraído á su interior en busca de refrigerio confortador, si hace frío porque hace frío, y si hace calor porque hace calor. A "Las Delicias", pues.

## ELDERS & FYFFES LTD.

Linea directa de Vapores

ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA),  
— MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta linea hacen la travesía de Puerto Limón Manchester ó Bristol en 17 días.  
*Salen de Limón cada semana:*

Pasaje de primera á Manchester y Bristol, ida..... 4 30  
Pasaje de primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta..... 4 30  
A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.  
Para informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.  
**E. J. HITCHCOCK.**— Admor.

## OJO! OJO! OJO!

Depósito de maderas "Nuevo"

Bien sabido es de todo el público que en el local ocupado anteriormente por Rohrmuser Hnos., frente al Teatro Nacional.

TENEMOS A LA VENTA TODA CLASE DE MADERAS A LOS PRECIOS MAS BAJOS EN PLAZA

Tablas de 3/4 de cedro amargo, á 10 céntimos por pulgada	14
" " 1/2 " " " " " " " " " "	14
" " 1/4 " " " " " " " " " "	10
" " 1/2 " pochote " " " " " " " "	13 1/2

Reglas de madera blanca de 1 por 3, á 5, 10, 15, 20 y 25 cs. u.

Alfajas 2 por 4, 4 varas, á 45, 50 y 60 céntimos	1.00
" " 2 " 4, 5 " " de 80 cts. á 1.00	1.25
Tablas madera blanca, de 50 cts. á 1.00	1.00
Cadenillos, de 30 céntimos á 40 céntimos vara	1.00
Tablones machihembrados, de 80 céntimos á 1.00	1.00
Tabillas machihembradas, de 60 céntimos á 75 céntimos	1.00

LOS PRECIOS PARA TODAS LAS OTRAS CLASES DE MADERAS, EN LA MISMA PROPORCIÓN

## LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

Servicio Atlas  
ITINERARIO

Sarnia..... 19 de Octubre	Prinz Joachim..... 7 de Dbre
Prinz August Wilhelm..... 26 " "	Sarnia..... 14 " "
Sibiria..... 2 " Nbre.	Prinz August Wilhelm..... 21 " "
Prinz Joachim..... 9 " "	Sibiria..... 28 " "
Sarnia..... 16 " "	Prinz Joachim..... 4 " Enero
Prinz August Wilhelm..... 23 " "	Sarnia..... 11 " "
Sibiria..... 30 " "	

Hay vapor todas las semanas para Colón y Jamaica. Todos los vapores tienen médico y camareras. Para más detalles dirigirse á la Agencia, en San José ó en Limón.

John M. Keith, Agente general.

## W. STEINVORTH & HNO.

San José IMPORTADORES Limón  
ALMACENES DE ABARROTES Y GENERAL

## Botica Moderna

Frente á la Imprenta Nacional.  
Surtido completo.—Servicio esmerado.

## Bennett, Rojas y Fernández

BANQUEROS

SAN JOSÉ

CAPITAL LIQUIDO: Más de un millón de colones

RECIBEN DEPOSITOS: { En cuenta corriente abonon 6 ojo de interés  
A 5 días vista — 7 ojo —  
A 3 meses plazo — 9 ojo —  
A 6 meses — 10 ojo —

COMPRAN Y VENDEN ACCIONES: { Del Banco de Costa Rica  
— Anglo Costarricense  
— Comercial de Costa Rica  
Del Mercado de San José.

Cobranzas.—Comisiones.—Compra de letras.—Préstamos sobre buenas garantías.—Descuentos

INVITAN la correspondencia y solicitan las cuentas corrientes, ofreciendo á sus clientes toda clase de facilidades para sus operaciones, siempre que se encuentren dentro de los límites de buenos principios bancarios.

## Nicolás F. Meza

Cirujano - Dentista

Del Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELÉCTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte, garantizará los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

## EL TOKIO

NOVEDADES - de - ORIENTE

Avisamos al público josefino que tenemos abierto un establecimiento de mercaderías asiáticas en el local que ocuparon Quelquejeu & Co., donde ofrecemos los siguientes artículos: Pañuelos de seda, sobre-mesas de seda, pañuelos de seda bordados, cajitas de marfil de diferentes figura porcelana fina, abanicos de seda, bordados y variados objetos de fantasía.

JOSE C. APUY & CA..

## En la renombrada carnicería GANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene gran surtido de artículos de salchichería de las más acreditadas fábricas Italianas, y muchos otros artículos de consumo diario.

Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

## LA JOSEFINA

— Gran Panadería —

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados en las mejores harinas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

## El Gallito

Gran fábrica eléctrica de café, chocolate y pinolillo, preparados y compuestos bajo el sistema Coronado. Depósito permanente de azúcar de 1<sup>a</sup>, 2<sup>a</sup> y 3<sup>a</sup>, lo mismo que de manteca de varias clases y la famosa harina GALLITO. Se tuesta café á particulares

MIGUEL CORONADO

## BOTICA DE PARIS

Este acreditado establecimiento ha hecho nuevos arreglos en su servicio interior, con el propósito de dedicar su especial atención y esmero al despacho de recetas.

## La Proveedora

— DE —  
Andrés Sandoval

Casa almacén de víveres y artículos ultramarinos. Sin rival por su EXTENSO Y VA RIADO SURTIDO de toda clase de ABARROTES, VINOS Y LICORES.

Precios los más módicos

Tip. EL INDEPENDIENTE.

RESERVADO PARA LA EDUCACION

vántate, que debemos ir al taller.

Raúl obedeció y una hora después se encaminaban ambos al trabajo. Pero entonces se acordó aquel de doña Catalina, y dijo:

—Debo ver á mi madre.

—Anda— le contestó Ricardo,— que sin duda te está esperando.

Raúl se encaminó á su antigua casa, mas, como la encontró vacía, dirigióse nuevamente al taller.

José no estaba en él.

Ricardo, conocedor profundo de su amigo, no se aventuró á decirle á éste que cambiará de ideas y desistiera del duelo, pues sabía que no hubiera sido atendido. Sin embargo, confiaba en que el tal duelo no se llevaría á la práctica, por varias razones poderosas, entre ellas la de que José Peñalta talvez no iba al terreno, pues de todo era sabido que el poeta, aunque amaba la pace del composanto y el lígubre clprés, era tímido como una liebre.

Cuando los relojes de la ciudad dieron ruidosamente las diez, hora bendita entre nosotros, Ricardo dijo á su compañero:

—A las once te esperaré aquí en la sastrería, y nos pondremos en marcha por el camino de Cartago....

—Perfectamente—le respondió Raúl.—Y agregó:

—Resuélveme este problema: ¿debo despedirme de mi madre?

—¡Cuidado con hacer esa locura! ¿No ves que está enferma, quizá de gravedad, y que tus palabras la pueden matar? ¡Abstente de ir, porque tendríamos que lamentar una muerte! La separación y tus desdenes la han herido mortalmente.... sí, mortalmente. A las once te espero.

Y á las once, en efecto, se dirigieron ambos al campo en que la lucha debía librarse. Hermoso estaba el día, puesto que era uno de aquellos días primaverales en que los árboles rejuvenescen; uno de aquellos días en que las flores se asoman por doquiera derramando aromas y dando á los prados el aspecto de un gran cielo saturado de esmeraldas y topacios, en tanto que un sol calenturiento dora las cimas de las montañas y se extiende por sobre campiñas, montes y verjeles. Esta es la época de los trinos suaves: las canoras aves triscan en la arboleda y sueltan de sus gargantas armonías que elevan el espíritu, y hay frutas sazonadas en las haciendas, y poesía en abundancia y noches de luna fresca y risueñas.

Poco después de haberse internado en el camino Raúl y Ricardo, apareció José Peñalta con dos sastres más. Raúl habló con éstos y les manifestó que estaba listo. Ambos rivales se colocaron frente á frente, armados de machetes puntiagudos. Ricardo estaba desesperado; había creído que el poeta no iría, pero todas sus esperanzas salieron defraudadas. ¡Cómo hacer para evitar aquel inútil derramamiento de sangre! Uno de los sastres comenzó entonces á decir:

—Una, dos....

Pero en el momento en que iba á pronunciar el vocablo tres, el brazo de una mujer le cogió por la cintura y le sacudió violentamente. Ricardo dió un grito de alegría, Raúl lanzó otro de asombro, y los demás quedaron estupefactos: doña Catalina, pálida, cadavérica, estaba allí y, lanzándose en dirección de Raúl, le dijo con acento maternal:

—Todo lo sabía. Ricardo me lo comunicó anoche por escrito, y he venido, pues, á librarte de las uñas de ese bandido.

—¡Madre!— dijo Raúl.

—¡Qué quieres!

—¡Por qué ha venido? ¿No ves que el paso dado le va á costar muy caro? Oh, su rostro se ha enfriado horriblemente!